

GALICIA: JULIO ANCOCHEA: «LOS MÉDICOS RURALES FUERON EJEMPLO DE VOCACIÓN Y COMPROMISO»

- **El neumólogo recibió emocionado en A Pobra de Trives el título honorífico de hijo predilecto del Concello trivés**



(Maite Rodríguez).- De todos los premios y distinciones que el neumólogo Julio Ancochea ha recibido a lo largo de su carrera profesional, (Médico del Año 2007, Personalidad sociosanitaria 2016, entre muchos otros), el que el pasado sábado le otorgó el Concello de A Pobra de Trives —el título honorífico de hijo predilecto— ha sido, reconoció, el más especial; así lo expuso, emocionado, ante un completo auditorio trivés lleno de vecinos y amigos de la infancia y juventud, de compañeros de profesión y de autoridades como el conselleiro de Sanidade.

El jefe de Neumología del hospital universitario de La Princesa, en Madrid, y presidente de la Asociación de Médicos Gallegos, Asonema, hizo referencia a los médicos rurales con la figura de su propio abuelo, Ramón Bermúdez, que ejerció en la zona en condiciones precarias «sin horarios ni una perra». Esas generaciones de médicos rurales fueron, dijo, ejemplo de vocación y compromiso; también lo fue su padre, el último fiscal comarcal, que hubiera cumplido 103 años este 5 de agosto, día del homenaje.

No quiso dedicar el acto a hablar de sus proyectos, de la pandemia o de la dimensión humana de la medicina, sino de su pasión por Trives, un rincón atemporal, «mitad celta, mitad romano». Aunque ha viajado por países de los cuatro continentes, Trives es el lugar más importante para Julio Ancochea. En el pueblo donde creció y al que cada vez que regresa, dice, vuelve a ser un niño. Evocó los bailes de agosto en A Rúa, la reclamación del colegio Santa Leonor, su casa, la del forense, su abuelo, en la que el tiempo se detiene cuando entra y huele a limpio, a empanada de zorza y a los dulces y bicas de Trives.

Ancochea fue coordinador de la Estrategia EPOC del Sistema Nacional de Salud y editó el libro Memorias de la covid-19, que vivió en primera persona como neumólogo del hospital madrileño.

El poeta Xosé Luna, quien glosó la figura del homenajeado citando versos de autores como Rosalía de Castro, Mario Benedetti o Antonio Machado, recordó que Ancochea denunció que el tabaquismo fue la gran epidemia del siglo pasado y una gran mentira. Definió al homenajeado como «una eminencia, una referencia en el campo de la medicina y, más importante, en el ámbito humano». Ancochea, resumió, es «un poema de amor y vida».

La alcaldesa, Patricia Domínguez, apuntó que, durante la pandemia, el neumólogo mostró una «preocupación exquisita por la salud de los vecinos de su pueblo». La regidora subrayó que se trata de una de las personas más queridas de la villa. Y citó a Cicerón para hablar de la gratitud, como madre de las otras virtudes, para exponer la necesidad de ser agradecido con quienes cuidan del pueblo y ayudan a unirlo y enaltecerlo.

En un vídeo, el político y catedrático Ángel Gabilondo le agradeció que le enseñase a respirar y destacó que es un médico que está «siempre cerca, integrado y alegre».

Las informaciones, comentarios, y bromas de esta sección son enviadas o comentadas por nuestros lectores, siempre en tono de humor y sin mala intención. Sanifax no se hace responsable de las opiniones de nuestras "avispas", aunque respeta su libertad de expresión.



El Avispero

AYER, EL PARTIDO POLÍTICO VOX DIÓ DOS NOTICIAS: UNA MALA Y UNA BUENA. LA MALA ES QUÉ IVÁN ESPINOSA DE LOS MONTEROS, LÍDER DEL ÁREA LIBERAL DE VOX, Y UN AUTÉNTICO CABALLERO Y MAESTRANTE DE RONDA, ABANDONA LA POLÍTICA Y DEJA EL PARTIDO, QUEDÁNDOSE SOLO COMO MILITANTE DE BASE. HA SIDO UN DURO PALO PARA ESTA FORMACIÓN, PUES ESPINOSA DE LOS MONTEROS ERA LA MEJOR CARA QUE TENÍA ESTE PARTIDO, Y SUS VOTOS AHORA PASARÁN EN MASA AL PARTIDO POPULAR... LA BUENA ES QUE SU PUESTO EN EL CONGRESO LO OCUPARÁ EL MÉDICO Y PORTAVOZ DE SANIDAD, JUAN LUIS STEEGMANN, QUE HABÍA QUEDADO FUERA DEL CONGRESO PUESTO QUE EN MADRID SOLO HABÍA SEIS PUESTOS, Y ÉL IBA EL SÉPTIMO. AHORA ESTARÁ EN EL CONGRESO, PARA BIEN DE LA SANIDAD, PUES ES UN PROFUNDO CONOCEDOR DEL SECTOR Y UN DEFENSOR DE LOS PROFESIONALES Y LAS EMPRESAS QUE FORMAN LA SANIDAD. SE ESPERA MUCHO DE ESTE HOMBRE ESTA LEGISLATURA.

MIENTRAS, NADA SE SABE DEL FUTURO POLÍTICO DE ANA PASTOR. ELLA, A QUIEN LE PREGUNTA, LE DICE QUE NO QUIERE SEGUIR DE VICEPRESIDENTA EN LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS, QUE QUIERE SER UNA DIPUTADA DE BASE EN DEFENSA DE SU CIUDAD, PONTEVEDRA, QUE ES POR LA QUE HA SALIDO; QUE LLEVA 12 AÑOS EN LA MESA DEL CONGRESO, COMO PRESIDENTA Y COMO VICEPRESIDENTA. QUE LE APETECE DESCANSAR. PERO UNA MUJER DE TANTA VALÍA Y TANTA EXPERIENCIA NOS CUESTA MUCHO TRABAJO CREER QUE VAYA A ESTAR EN SEGUNDA LÍNEA, CASI SOLO PARA APRETAR EL BOTÓN, PUES TODO EL MUNDO SABE QUE AL FINAL, SANCHEZ LOGRARÁ FORMAR GOBIERNO.

HOY PUBLICAMOS LOS RESULTADOS ÍNTEGROS DE LILLY EN ESTE SEMESTRE Y REALMENTE SON ESPECTACULARES, OBTENIENDO UN 85% MÁS DE BENEFICIO QUE EN EL MISMO PERIODO DEL AÑO ANTERIOR, POR LO QUE HAY QUE FELICITAR A TODO EL EQUIPO DE LA COMPAÑÍA EN ESPAÑA Y EN EL RESTO DEL MUNDO; LOS RESULTADOS, QUE RECOGEMOS ÍNTEGROS, MERECEN LA PENA SER ANALIZADOS.

DECÍAMOS AYER QUE MUY POCOS QUEDABAN TRABAJANDO ESTE VERANO, ENTRE ELLAS LA JOVEN PAULA PAYÁ, PRESIDENTA DEL COLEGIO DE FARMACÉUTICOS DE MURCIA QUE HA FIRMADO UN ACUERDO CON LA CONSEJERÍA DE SANIDAD DE PEDREÑO PARA LA TRAMITACIÓN DE EXPEDIENTES DE FARMACIA, Y DEL QUE HOY NOS HACEMOS ECO.

LA NOTICIA MALA HA SIDO LA CONSTATAción DE QUE EL COVID-19 EMPIEZA CRECER DE NUEVO, CUANDO YA LO CREIAMOS TOTALMENTE DESTERRADO. PERO AHÍ ESTÁN LAS CIFRAS. DESDE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD AYER TAMBIÉN LANZARON UNA SEÑAL DE ALARMA, Y ES QUE EL COVID NO ESTÁ ACABADO NI MUCHO MENOS Y HAY QUE VOLVER POSIBLEMENTE A TOMAR NUEVAS PRECAUCIONES, SOBRE TODO EN PERSONAS MAYORES DE 60, YA QUE EN MADRID, Y EN ESTA FRANJA DE EDAD, LOS NUEVOS CASOS HAN CRECIDO UN 20,6% EN LA ÚLTIMA SEMANA.

LA ANÉCDOTA: MERECIDO HOMENAJE A JULIO ANCOCHEA (HOSPITAL LA PRINCESA)

SE SUELE DECIR SIEMPRE QUE NADIE ES PROFETA EN SU TIERRA, PERO CON EL DR. JULIO ANCOCHEA, JEFE DE NEUMONÍA DEL H. DE LA PRINCESA, NO HA SIDO ASÍ, PUES ACABA DE RECIBIR UN MERECIDÍSIMO HOMENAJE EN SU PUEBLO, A POBRA DE TRIVES (ORENSE), QUE LE HA NOMBRADO HIJO PREDILECTO. UN RECONOCIMIENTO QUE EL DR. ANCOCHEA HA RECOGIDO EMOCIONADO. ENHORABUENA AL DR. ANCOCHEA, AL QUE APRECIAMOS MUCHO EN SANIFAX.

**JULIO ANCOCHEA, NOMBRADO HIJO PREDILECTO
DE A POBRA DE TRIVES (ORENSE) (1)**



Diferentes imágenes del reconocimiento a Julio Ancochea, jefe de neumología del H. La Princesa de Madrid, que fue nombrado hijo predilecto de a Pobra de Trives, donde emocionado, dio un discurso con una gran defensa del médico rural. En esta página y la siguiente, varias imágenes del acto.

**JULIO ANCOCHEA, NOMBRADO HIJO PREDILECTO
DE A POBRA DE TRIVES (ORENSE) (2)**



Concello da
POBRA DE TRIVES

D. Julio Ancochea Bermúdez

*Fillo Predilecto do
Concello da Pobra de Trives*